



気温差が少しくらい、季節を崩してしまったのがタカラになります。  
しかし、季節管理に気をかけて保育を進めていきたいと思っています。  
動きが活発になり、午前中の活動量も増えてきました。天気が  
良い日は、沢山散歩に出かけ、秋の自然に触れて遊びたいと思います。

### 初めての糸会の具あそび

オーバーカーという生クリームのような感触の糸会の具を使って糸会の具あそびをしました。糸会の具に手が角れると、一瞬手が止まってしまう子ども達でしたが、少しづつ指が動き始め、画用紙に塗る事が出来ました。  
しかし、表情は不思議そうにしていました。中には、食べようとする子もいました。様々な感覚が育つ時期です。少しづつ、このような感覚遊びを取り入れていこうと思います。今回の糸会の具あそびで干菌いたものを運動会の壁面に使おうと考えています。また興味に置いて下さい。

### 成長の証

9ヶ月くらいになると、子ども達の見える世界が各段に変わっています。  
様々な事が出来るようになり、吸収出来る世界がぐんと広がります。  
それと共に、自分の要求を表現するようになります。戻り通りにならない事について泣いたり、怒ったりする姿が見られます。しかし、泣いているうちに、何に対して泣いているのか子どももわからなくなり、こちらがイヤとしても泣き止まない事があります。そういう時は、静かに抱っこしてあげて下さい。但しにいるだけで安心します。  
お母さんに安心させてもらえるという信頼感が大事です。自我を表現できるのは成長の証です。泣いてしまう事に対して怒らず、成長の一歩として見守ってあげて下さい。

## 9月子ども達の様子

- 大きいクラスのお友達が、ホールドリズムをしている不器用を保育室から食い入るように見ています。最初は見ているだけでしたが、最近は真似をして、体を動かしています。その動きがとても可愛く、ついつい微笑んでしまいます。見ることで沢山学んでいます!!
- 天気が良い日がタカラなので、沢山の散歩に行きましょう。ベビーカーに乗って保育園の周辺を散歩します。お嬢よくベビーカーには乗り物が色々乗るのは嫌なようで、皆すぐに脱いでしまいます。  
近くのお家にも出会うたびに、沢山声をかけてもらっています。  
車の音や、人の声、鳥や、虫の鳴き声、風、等 散歩を通して様々な感覚を受けています。
- 自分の名前もしっかり覚えてきて、名前を呼ぶと、振り向いたり近づいてきたり、笑ったりする姿が見られます。

### エピソード録

保育室での1コマ

ひこ組と、りす組の間の部屋を交換があります。りす組の様子が気になり、その扉につかまり立ちしていたAちゃん。  
でも、見えないようで、さらにつかまり立ちをしていました。

この様子から、様々なものへの興味が出てきた事がわかります。  
さらに、つかまり立ちが出来るくらい、足の力もついているのが  
わかります!!

### あたらしいお友だち

ふじた ゆめちゃん (1歳)

なかの ひゅうがくん (0歳1ヶ月)

ひみかよくしてね

### おれい

9月4日の祖父母参観におれい中  
ご参加頂きありがとうございました。また  
沢山の笑い声や、笑顔が見られ  
本当によかったです。